
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2023/00058            DEL  24/10/2023 

 

OGGETTO :    ISTITUZIONE DELLA MOSTRA – MERCATO DENOMINATA 

“HALLOWEN PARTY”, DA REALIZZARE PRESSO PIAZZALE LORUSSO. 

 

L’anno duemilaventitre il giorno 24 del mese di ottobre, alle ore 15:30 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 

3 BATTISTA  Loredana NO  14 RELLA Sig. Giuseppe NO 

4 BONDANESE  Giuseppe NO  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 



 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo NO  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito NO 

7 DI PANTALEO Sig. Davide NO  18 SCANNICCHIO  Saverio NO 

8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi SI 

9 LISCO Sig. Giacinto NO  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo NO     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 11  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Loredana Battista Giuseppe Bondanese Matteo Colapietro Davide Di Pantaleo Giacinto Lisco Vincenzo 

Moncada Giuseppe Rella Vito Santeramo Saverio Scannicchio  

 



 



 

OGGETTO: ISTITUZIONE DELLA MOSTRA – MERCATO DENOMINATA “HALLOWEN 
PARTY”, DA REALIZZARE PRESSO PIAZZALE LORUSSO. 
 
Il Presidente Avv. Giovanni Lucio Smaldone, sulla base dell’istruttoria condotta dalla 
Direzione del Municipio 2, riferisce quanto segue: 
 
PREMESSO che, ai sensi dell'art. 54 del vigente Regolamento sul Decentramento 
amministrativo istitutivo dei Municipi,  gli stessi esercitano funzioni delegate nelle seguenti 
materie, in quanto di rilevanza del Municipio e nei limiti dell’ambito territoriale di 
riferimento nel rispetto dei regolamenti e degli atti di programmazione comunale: a) 
Commercio, artigianato e mercati: a.1 Rilascio delle autorizzazioni al commercio ambulante 
in forma itinerante (tipo B). a.2 Mercati saltuari: - istituzione; - ubicazione e spostamento; 
- determinazione delle categorie ammesse in ciascuna area; - criteri oggettivi per 
l’assegnazione dei posteggi; 
- Tra le funzioni consultive, poi, ai sensi dell’art. 55 del Regolamento sul Decentramento 
amministrativo istitutivo dei Municipi: “... Omissis… il Consiglio del Municipio esprime 
pareri obbligatori sulle seguenti materie: ...Omissis… g) piani commerciali; … Omissis…  
Il Consiglio del Municipio esprime altresì parere obbligatorio e vincolante in materia di: … 
Omissis… istituzione, ubicazione e spostamento di mercati. ...Omissis…;” 
 
CONSIDERATO che il Municipio 2, per mezzo del Perris Park, ha promosso la 
realizzazione dell’evento denominato “Hallowen Party”, consistente in una mostra – 
mercato, finalizzata all’intrattenimento della cittadinanza, specie dei bambini, essendo 
previsto l’allestimento  di street food, giostre, parco giochi, allestimenti a tema ed un palco 
con attività di animazione.  
La manifestazione sarà realizzata presso Piazzale Lorusso, nei giorni 31 ottobre e 1 
novembre 2023 e prevedrà l’installazione di appositi gazebo; 
 
RILEVATO che si tratta di evento organizzato dal Municipio 2 e, pertanto, esente dal 
pagamento del canone unico patrimoniale (CUP) per l’occupazione di suolo pubblico; 
  
PRESO ATTO che l’attività di vendita esercitata da produttori agricoli e loro associazioni 
nell’ambito dell’iniziativa de qua non costituisce attività commerciale, giusta L.R. n. 
24/2015, art. 1, comma 3, lett.c) 
 
RILEVATO che il progetto è rivolto prioritariamente ai cittadini del Municipio 2 ed esteso a 
tutti i cittadini baresi e dei paesi limitrofi, al fine di porre in essere un processo di 
valorizzazione territoriale basato sulla promozione delle eccellenze locali e, altresì, di 
sponsorizzare e salvaguardare: 
-  la ricchezza del patrimonio agroalimentare regionale;  
-  i metodi di produzione tradizionale; 
-  gli antichi sapori; 
- il territorio barese; 
L’obiettivo, inoltre, è anche quello di riunire, in occasione della festa di “Hallowen” la 
cittadinanza barese all’interno di Piazzale Lorusso, così creando un momento ludico, di 
svago e di socializzazione  valorizzando, allo stesso tempo, il territorio ed il made in Puglia, 
anche attraverso l’ausilio delle aziende agricole presenti all’evento, che saranno 
successivamente individuate; 
 



 

ACCERTATO che la proposta è stata sottoposta all’attenzione della competente 
Commissione ordinaria permanente; 
 
PRESO ATTO che per l’istituzione della mostra – mercato in oggetto, ove occorra, il 
Municipio – condividendo i fini sottesi all’iniziativa, ha autorizzato, in favore del 
proponente, l’esenzione dal CUP; 
 
DATO ATTO dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di conflitto di 
interesse; 
Aperto il dibattito, come da resocontazione registrata a parte, intervengono 
alcuni Consiglieri, il  Direttore ed il Presidente. Chiuso il dibattito il presidente 
pone in votazione la Proposta di deliberazione. 

 
IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 
UDITA e fatta propria la relazione del Presidente sulla base dell'istruttoria condotta dagli 
uffici del Municipio;  
VISTO il Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi;  
VISTO il D. Lgs. 267/00;  
RITENUTO di aderire alla proposta del Presidente ed esprimere il proprio parere finale; 
PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del D.lgs. 267/00, sulla proposta di deliberazione di 

che trattasi, è stato formulato il parere favorevole di regolarità tecnica espresso dal 

Direttore del Municipio 2; 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione  del  

presente provvedimento non comporta, al momento, alcun impegno di spesa o 

accertamento di entrata; 

 
Con:  
n. 9 VOTI FAVOREVOLI  
n. 1 VOTO ASTENUTO (Putignano) 
n. 1 VOTO CONTRARIO (Ambruosi) 
Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 

D E L I B E R A 
 

1. DI ISTITUIRE, per le motivazioni in narrativa esplicitate e qui integralmente 
richiamate, su richiesta presentata dal Sig. Perris Antonio, titolare del Perris Park, la 
mostra – mercato denominata ”HALLOWEN PARTY”, da tenersi a Bari presso il 
Piazzale Lorusso, nei giorni 31 ottobre e 1 novembre 2023, prevedendo per 
l’occasione l’installazione di appositi gazebo; 
 

2. DI ESENTARE la proponente, in occasione dell’evento, dal pagamento del CUP 
(canone unico patrimoniale), per l’occupazione di suolo pubblico; 

 
3. DI DARE ATTO che il mercato di cui sopra occuperà l'area di Piazzale Lorusso e 

che il soggetto istante dovrà munirsi di tutte le autorizzazioni e permessi necessari; 
 



 

4. DI DARE ATTO dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di 
conflitto di interesse;  

 
5. DI CONFERMARE che il mercato dovrà svolgersi nel pieno rispetto della normativa 

e dei protocolli di sicurezza vigenti al momento della sua concreta realizzazione, con 
manleva per ogni responsabilità in favore del Comune di Bari. 

 

IL CONSIGLIO   MUNICIPALE  

 

aderendo alla suddetta proposta,    

Con:  

n. 9 VOTI FAVOREVOLI  

n. 1 VOTO ASTENUTO (Putignano) 

n. 1 VOTO CONTRARIO (Ambruosi) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

D E L I B E R A 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente eseguibile  ai sensi dell’art. 134 del 

D.to Lgs. 267/00.    

 



 

 

OGGETTO: ISTITUZIONE DELLA MOSTRA – MERCATO DENOMINATA “HALLOWEN 

PARTY”, DA REALIZZARE PRESSO PIAZZALE LORUSSO. 

 

 

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

                                

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X  

AMBRUOSI  X  

BATTISTA  =  

BONDANESE =  

COLAPIETRO =  

DAMIANI X  

DI PANTALEO = 

FIORENTINI X  

LISCO =  

LOSITO X  

MONCADA =  

PATRUNO X  

PUTIGNANO X  

RELLA =  

RUGGIERO X  



 

SALEMMI X  

SANTERAMO =  

SCANNICCHIO = 

SCHIRONE X 

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E N. 11 CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: ISTITUZIONE DELLA MOSTRA – MERCATO DENOMINATA “HALLOWEN 

PARTY”, DA REALIZZARE PRESSO PIAZZALE LORUSSO. 

 

 

 

 

       

 
          ESITO VOTAZIONE 
      

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

Con:  

n. 9 VOTI FAVOREVOLI  



 

n. 1 VOTO ASTENUTO (Putignano) 

n. 1 VOTO CONTRARIO (Ambruosi) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

APPROVA 



 

 

OGGETTO: ISTITUZIONE DELLA MOSTRA – MERCATO DENOMINATA “HALLOWEN 

PARTY”, DA REALIZZARE PRESSO PIAZZALE LORUSSO. 

 

 

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

                   IMMEDIATA ESEGUIBILITA’                                

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X  

AMBRUOSI  X  

BATTISTA  =  

BONDANESE =  

COLAPIETRO =  

DAMIANI X  

DI PANTALEO = 

FIORENTINI X  

LISCO =  

LOSITO X  

MONCADA =  

PATRUNO X  

PUTIGNANO X  

RELLA =  

RUGGIERO X  



 

SALEMMI X  

SANTERAMO =  

SCANNICCHIO = 

SCHIRONE X 

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E N. 11 CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: ISTITUZIONE DELLA MOSTRA – MERCATO DENOMINATA “HALLOWEN 

PARTY”, DA REALIZZARE PRESSO PIAZZALE LORUSSO. 

 

 

 

 

       

 
          ESITO VOTAZIONE 
     IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

Con:  



 

n. 9 VOTI FAVOREVOLI  

n. 1 VOTO ASTENUTO (Putignano) 

n. 1 VOTO CONTRARIO (Ambruosi) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

APPROVA 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 18/10/2023 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Umberto Ravallese) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 











Municipio 2 Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca seduta consiliare 24 

ottobre 2023  
 

 

Presidente 

 

Passiamo al secondo punto all'ordine del giorno. Si tratta 

dell'istituzione della mostra mercato denominata “Halloween 

Party” presso il piazzale Lorusso. È pervenuta questa 

richiesta. Si tratta di un evento organizzato dal Municipio 

2, quindi esente dal pagamento del canone unico 

patrimoniale. L'attività di vendita, esercitata dai 

produttori  agricoli  e  loro  associazioni  nell'ambito 

dell’iniziativa, non costituirà attività commerciale. Il 

progetto è rivolto prioritariamente ai cittadini del 

Municipio 2. I giorni interessati sono il 31 ottobre e l’1 

novembre, considerando, ovviamente, l'esigenza di 

provvedere all'installazione il giorno prima e allo 

smontaggio di tutte le attrezzature il giorno successivo. 

Dichiaro aperta la discussione. Ci sono interventi? 

Consigliera Ambruosi, prego. 

 

 

Consigliera Ambruosi 

 

Buonasera. Virginia Ambruosi, Fratelli d'Italia. In merito 

a questo punto, Presidente, vorrei chiedere come mai già da 

giorni antecedenti gira una locandina con il logo del 

Municipio? 

Altra domanda: come mai, per chiedere gratuito patrocinio, 

ci troviamo oggi a discutere in Consiglio quando 

c
_
a
6
6
2
.
C
o
m
u
n
e
 
d
i
 
B
a
r
i
 
-
 
P
r
o
t
.
 
3
0
/
1
0
/
2
0
2
3
.
0
3
6
4
7
5
3
.
E
 



solitamente il gratuito patrocinio può essere anche 

concesso? 

Terza domanda che vorrei porre è: come mai, lei sa 

benissimo che noi siamo mesi che lavoriamo con la 

Commissione speciale in merito alla manifestazione della 

Piazza dei Saperi e del Benessere, manifestazione che ha 

visto più di uno slittamento, uno tra questi è quello che 

c'è stato, del 29 ottobre. Il 29 ottobre noi eravamo in 

Commissione speciale anche alla sua presenza, dove abbiamo 

concordato in maniera un po' aleatoria, però abbiamo 

trovato la persona che poteva tranquillamente essere 

disponibile nel farsi promotore dell'organizzazione e della 

manifestazione della Piazza dei Saperi e del Benessere. 

Data che, anche alla sua presenza, abbiamo concordato 

essere dal 29. Mi pare che lei già sapeva di questa 

manifestazione di Halloween e che la data del 29 ottobre 

non poteva essere concessa. In tutto questo, però, lei è 

stato promotore e ci ha risolto il problema del 29, senza 

sapere che all'improvviso tale data lei sapeva che era 

impegnata ma nulla ci ha riferito in tal senso. Per 

l'ennesima volta ci siamo trovati con uno slittamento di 

data e io mi chiedo: si sapeva già, dalla festa di 

Halloween, si sapevano già le giornate e lei lo sapeva, in 

quanto ho visto il manifesto della festa di Halloween, con 

il marchio del Municipio 2, girare già dalla giornata di 

giovedì, venerdì, che mi parrebbe essere 26,27. Tutte 



queste cose non riesco a spiegarmele, come ho già detto 

anche nella testata giornalistica, sono le cose bizzarre 

del Municipio 2 e chiedo: come mai le era consapevole della 

giornata del 28 ottobre e invece, questa giornata, lei 

sapeva già che era occupata. Grazie. 

 

 

Presidente 

 

Prego, altri interventi? Nessuno. Allora, Consigliera 

Ambruosi io mi chiedo come mai lei continua a fare le 

stesse domande alle quali io ho già avuto modo di 

rispondere. Perché lei, prima ancora di uscire sulla 

stampa, mi aveva chiesto perché è uscita una locandina su 

Facebook e io le ho risposto, peraltro in una chat comune a 

tutti i Consiglieri, che non lo posso sapere perché, non 

l'ho fatta io quella locandina, non ne so niente e quindi 

io appreso dell'esistenza di questa locandina da lei. Come 

mai? Come mai? E che ne so io! Questo bisogna chiederlo a 

chi l'ha promossa questa locandina. Ma ognuno è 

responsabile di quello che fa. Allora, se l'organizzatore, 

se chi si è preso l'onere di organizzare questo evento, ha 

ritenuto di uscire anticipatamente rispetto alla data del 

Consiglio, con la locandina, l'ha fatto a suo rischio e 

pericolo. Se oggi noi non ci fossimo riuniti, ci sarebbe 

stata la possibilità concreta che magari questo evento non 

sarebbe stato deliberato e non si sarebbe potuto tenere. Ma 

è un problema suo, non è un problema nostro, assolutamente. 



Né, però, possiamo condizionare quello che ha fatto un 

terzo, che è estraneo al Municipio e che non ha niente a 

che fare con noi del Consiglio Municipale. Questa cosa 

gliel'ho già spiegata, evidentemente lei non l'ha compresa, 

ma io sono abituato che quando uno non capisce qualche 

cosa, dice “non ho capito” e gliela rispiego. Non riesco a 

capire perché dopo che io glielo avevo già detta, più o 

meno in questi termini, forse più sintetici, il giorno dopo 

mi vedo uscire sulla stampa l'articolo in tal senso, come 

se quella locandina l'avessimo pubblicata noi. Noi quella 

locandina non l'abbiamo pubblicata. Noi non l'abbiamo fatto 

uscire prima, semplicemente cerchiamo di dare spazio a 

tutti gli operatori, a tutte le associazioni, a tutti 

quelli che cercano di valorizzare il nostro territorio 

esattamente come mi sembra che abbiamo fatto in questi 

ultimi quattro anni e mezzo, quasi cinque. 

Per quello che riguarda il gratuito patrocinio, 

sinceramente non ho capito la domanda. Passa dal Consiglio, 

sono due cose completamente diverse. Una cosa è il gratuito 

patrocinio che viene concesso soltanto dal Presidente per 

vari eventi che noi andiamo a patrocinare, come le 

presentazioni dei libri e altri eventi di quel tipo, mentre 

questo tipo di eventi, come i mercatini, come le fiere, 

eccetera, noi li portiamo sempre in Consiglio. Mi 

meraviglio che mi faccia questa domanda dopo 5 anni. 

Ultima cosa. Aveva chiesto… la data. Sì, io ero presente 



nella Commissione Speciale e so che voi avete fatto 

slittare più volte questo evento. L'ultima volta che ci 

siamo visti avevate proposto la data del 29. Ma se la data 

 

del 29 era già occupata perché era già stata fatta la 

 

richiesta… (fuori microfono) Che ne 

 

so io? Forse 

 

non è 

chiaro, io non conosco il calendario di tutti gli eventi 

 

che ci vengono richiesti qui, lo sanno gli uffici. Tant'è 

vero che il problema è stato sollevato dagli uffici in 

quanto lei deve sapere che mentre noi oggi, 24 ottobre, ci 

troviamo  a  deliberare  su  questa  richiesta,  l'iter 

procedimentale di questa richiesta risale a circa 20 giorni 

fa, 25 giorni fa, perché bisogna chiedere i pareri alla 

Polizia locale, i pareri alla viabilità, i pareri 

all’Ufficio giardini. Non è una cosa che si può fare dal 

giorno alla notte. È chiaro che gli uffici sono a 

conoscenza delle date, io no. Ne prendo atto nel momento in 

cui lo portiamo in Consiglio. (Fuori microfono) Secondo 

lei, può mai dipendere da me? Che ne so io. Quando 

l'ufficio si accorge che voi… 

 

 

Direttore 

 

Presidente, siccome è straordinaria questa collocazione, 

gli interventi vanno fatti al microfono. 

 

 

Presidente 

Assolutamente. 



 

 

Direttore 

 

Uno alla volta, altrimenti creiamo discrasie e i verbali 

non sono completi. Grazie. 

 

 

Presidente 

 

Certo. Comunque, è evidente che non dipende certo da me la 

sovrapposizione che in realtà era una sovrapposizione del 

vostro evento su questo, che era stato precedentemente 

fissato per questa data. Tant'è vero che quell'evento della 

Fiera dei Sapori e dei Saperi era stato organizzato per 

un'altra data e solo la settimana scorsa… 

 

 

Consigliera Ambruosi 

 

Piazza dei Saperi e del Benessere. 

 

 

 

Presidente 

 

Comunque sia, la giornata dei saperi… 

 

 

 

Consigliera Ambruosi 

 

Usiamo il “noi”. Siamo un Municipio, siamo tutti insieme, 

Presidente e Consiglieri, usiamo il “noi” non il “voi”. 

 

 

Presidente 

 

Sicuramente, ma nel momento in cui è stato proposto lo 

slittamento della data di questo evento, la settimana 



scorsa, è chiaro che invece quello di cui stiamo parlando 

in questo momento era già stato organizzato, aveva già 

acquisito i pareri degli uffici e quindi aveva già, 

formalmente, fissato quella data. Ecco perché, cosa che 

però io non posso sapere nel momento in cui ne parliamo 15 

giorni prima. Tutto qui. Consigliera Abbatescianni, prego. 

 

 

Consigliera Abbatescianni 

 

Alessandra Abbatescianni “Decaro Sindaco”. Ci tengo a fare 

delle puntualizzazioni, perché a volte ci troviamo ad 

imputare delle responsabilità a chi non ce le ha, nel senso 

che probabilmente la locandina è uscita allorquando, forse 

noi, parlo come Commissione Cultura, abbiamo dato un parere 

favorevole a che questo evento fosse fatto, sempre perché 

tendiamo a promuovere gli eventi gratuiti, soprattutto 

quando si tratta di bambini e la Commissione si è limitata 

a quel 31 di ottobre. Poi, come spiegava il Presidente, c'è 

un iter burocratico, quello per chiedere il permesso del 

suolo pubblico, che richiede dei tempi, per cui, forse, 

loro si sono portati avanti, c'è stata una mancata 

comunicazione precisa fra quello che noi sappiamo e quello 

che noi non sappiamo, ragion per cui si è posticipata “Le 

giornate del sapere e del benessere” ma credo che ci sia 

stata una mancata comunicazione in questo. Gli uffici 

stavano svolgendo il proprio lavoro in maniera adeguata, 

perché perviene una domanda e c'è tutto l'iter. La 



locandina, forse loro avranno saputo da qualcuno, si sono 

informati, noi non lo sappiamo, pensavano fosse esaustivo 

il parere dato dalla Commissione. Altri pareri, è vero, 

Consigliera Ambrosi, che sono stati dati senza passare dal 

Consiglio, Ma erano pareri assolutamente… scusi, patrocini 

che riguardavano le presentazioni di libri. Qua mi pare che 

passi dal Consiglio tutto quello che riguarda l'occupazione 

del suolo pubblico, legata al patrocinio, perché il 

patrocinio fa in modo che non si paghi l'occupazione del 

suolo pubblico. Forse questa è la ragione che dovremmo 

sapere dopo cinque anni. come mai è passata dal Consiglio. 

Mi permetto di dire questo perché anche noi, come 

Commissione, mi è stato detto: “Ma voi non sapevate che in 

realtà non era solo la giornata del 31?” Io ho trasmesso un 

verbale in cui davo il parere positivo, ma rinviavo al 

Direttore e al Presidente, qui me ne possono dare atto, per 

tutti quelli che sarebbero stati poi gli adempimenti 

amministrativi che non competono alla Commissione. Ci 

tenevo a dire questo per onestà intellettuale e per 

chiarezza, perché poi pare brutto che un Consiglio sempre 

disgregato, quando in realtà non lo è. Mi sento di dire 

questo, grazie. 

 

 

Presidente 

 

Grazie, Consigliera Abbatescianni. È chiaro che il mancato 

pagamento, in realtà, non è la finalità, è la conseguenza. Cioè 



se mi viene richiesto il patrocinio io lo rilascio e il 

regolamento prevede che tutte le attività, gli eventi che 

godono del patrocinio rilasciato dal Presidente, pagano il 

contributo patrimoniale in misura ridotta. Nel momento in cui 

invece noi portiamo un evento in Consiglio, sono addirittura 

gratuiti, perché si tratta di eventi che vengono fatti proprio 

dal Municipio, perché sono eventi che particolarmente risultano 

interessanti, importanti, per il territorio e per gli 

operatori del territorio, come mi sembra in questo caso. 

Spero di essere stato chiaro. Prego, Consigliera Ambruosi, per 

il terzo e il quarto intervento. 

 

 

Direttore 

 

Presidente, se vuole potrei dare un contributo per maggiore 

chiarezza. 

 

 

Consigliera Ambruosi 

Grazie, Direttore. 

 

 

Presidente 

 

Vogliamo ascoltare, però, il secondo intervento della 

Consigliera Ambruosi? 

 

 

Direttore 

 

Sì, se deve chiedere qualche altra cosa. 

 

 

 



Consigliera Ambruosi 

 

No, devo solo dare delle risposte a quello che mi ha detto. 

 

 

 

Presidente 

Prego. 

 

 

Consigliera Ambruosi Direttore, prego. 

Presidente 

 

Prego, Direttore. Consigliera Ambrosio, vuole dirigere 

anche il Consiglio? 

 

 

Direttore 

 

Ormai sono 5 anni, come ha ben detto la Consigliera 

Abbatescianni, c'è una divisione di eventi e questo evento 

poteva tranquillamente realizzarsi anche senza il vostro 

contributo, perché una qualsiasi associazione chiede 

l'occupazione di suolo, noi chiediamo i pareri, ce li danno 

positivi, loro sono responsabili di tutto e pagano 

l'occupazione del suolo pubblico. Noi ovviamente non 

facciamo pubblicità, non interveniamo in questo caso. Se 

invece il Consiglio, la Commissione ritiene che sia di una 

certa valenza e soprattutto quando questi eventi sono 

gratuiti, li fa passare per il Consiglio Municipale in 

maniera tale che tutti coloro che fanno parte del Consiglio 

possono pubblicizzare l'evento e far sì che riesca al 

meglio, sempre per favorire i cittadini del territorio. È 



tutto qui. Poi le conseguenze tecniche quelle riguardano la 

gestione, come ho sempre detto e gli uffici sanno quello 

che devono fare. Grazie. 

 

 

Presidente 

 

Benissimo, Grazie, Direttore, per il contributo 

illuminante. Altri interventi? Prego. 

Consigliera Ambruosi 

 

Presidente, è solo il secondo intervento, non è il terzo, 

il quarto o il quinto. Poi ci può essere sempre la 

dichiarazione di voto, giusto? 

 

 

Presidente 

 

Ho contato male. 

 

 

 

Consigliera Ambruosi 

 

È probabile. Il pallottoliere la prossima volta aiuterebbe 

nei conteggi. Grazie, Direttore. Giusto per capire, perché 

tanto io in cinque anni non ho capito e voglio essere 

spiegato. Allora, passa da qui perché l'evento, diciamo, ha 

una sua paternità che è il Municipio, giusto? Mi pare di 

aver capito questo. 

 

 

Presidente 

 

Lo facciamo nostro nel momento in cui lo approviamo. 

 

 

 



Consigliera Ambruosi 

 

Ecco perché, a questo punto andavano meglio organizzate le 

due date in sovrapposizione ed ecco perché, io dico, nel 

momento in cui un terzo si permette di far venire una 

locandina con un logo, il terzo va ripreso. Perché lo 

sappiamo chi è il terzo, l’ha persino postato sulla sua 

pagina Facebook, per cui, voglio dire, questo terzo andava 

ripreso e detto: “Caro mio, calmati, non è oggi che lo devi 

dire, perché ancora ci dobbiamo esprimere, perché 

l'espressione avverrà martedì”. Educhiamo anche quelle che 

sono le associazioni che ci chiedono di patrocinare e 

chiedono una paternità. A parte questo, che penso che sia 

anche abbastanza importante, ancora di più… no, Presidente, 

non è “che me ne frega a me”, perché questo “che me ne 

frega a me” ci porta… 

 

 

Presidente 

 

È una bugia, io non so niente. 

 

 

 

Consigliera Ambruosi 

 

Cosa bugia? Ma se io l’ho visto sulla sua pagina, sui suoi 

social, non può dire il contrario. Forse è stato avvisato 

per toglierlo. Ma io ce l'ho, lo so. E vabbè… 

 

 

Presidente 

 

Allora, lei continua a dire, chiedo scusa, non è un 



problema nostro! Se qualcuno pubblica una locandina su 

Facebook lo fa con la sua esclusiva responsabilità, sotto 

la sua esclusione responsabilità e non è che io posso fare 

il Carabiniere o il gendarme è andare a sindacare i post 

che uno vuole pubblicare sulla sua pagina. 

Consigliera Ambruosi 

 

Insomma, se uno mette sul mio post qualcosa che a me dà 

fastidio il lo chiamo… 

 

 

Presidente 

 

A me non dà fastidio. 

 

 

 

Consigliera Ambruosi 

Ecco! 

 

 

Presidente 

 

Va bene? A me non dà fastidio! 

 

 

 

Consigliera Ambruosi 

Ecco! Non dà fastidio. 

 

 

Presidente 

 

Come non mi dà fastidio il fatto che lei vuole prendere la 

visibilità a fare una polemica strumentale su una cosa 

assolutamente inutile. 

 

 



Consigliera Ambruosi 

 

No, io non sto facendo… guardi assolutamente. 

 

 

 

 

 

Presidente 

Perché stiamo discutendo da mezz’ora di una cosa che non ha 

senso, che non dipende da noi. 

 

 

Consigliera Ambruosi 

 

No, ha senso, perché io voglio capire quale motivazione c’è 

in questo e come mai… 

 

 

Direttore 

 

Non voglio interrompere, Consigliera, però mi sembra che 

qui l'intervento degli uffici sia essenziale. Guardate, che 

voi potete deliberare in merito, ma se io ho un parere 

negativo della Polizia locale, salta. Quindi uno, la 

locandina, la fotografia, lo slogan può averlo fatto pure a 

gennaio, poi ognuno è responsabile di quello che fa. Gli 

uffici non si sono impegnati in alcun modo. 

 

 

Presidente 

 

Ma glielo avevo già detto ripetutamente. 

 

 

 

Consigliera Ambruosi 

 

Sì, voglio anche capire la sovrapposizione delle date, 



perché questa è una cosa che a me, personalmente, non è 

andata giù. 

Presidente 

 

Va bene, grazie, Consigliera Ambruosi. 

 

 

 

Consigliera Ambruosi 

 

Faccio già la mia dichiarazione di voto in tal senso, 

perché non è contro la festa dei bambini, per cui apprezzo 

il momento ludico per quello che sono i bambini. Quello che 

io contesto è il modus operandi, per cui il mio voto è già 

contrario per il modus operandi. 

 

 

Presidente 

 

Va bene, la ringrazio. Sono stato gentile, ho risposto 

all'ennesima provocazione, però penso che abbia avuto tutte 

le risposte che voleva ed è evidente che si trattava di una 

polemica strumentale. Allora, Direttore, possiamo porre in 

votazione il punto all'ordine del giorno. Grazie. 

 

 

Direttore 

 

Contrari? Consigliera Ambruosi. Astenuti? Si astiene il 

Consigliere Putignano. Tutti gli altri favorevoli. Lei come 

vota, presidente? 

 

 

Presidente 

Voto a favore. 



 

Direttore 

 

Siamo 11. 1 contrario, 1 astenuto, 9 a favore. 

 

 

 

Presidente 

 

Con 9 voti a favore, 1 di astensione e 1 contrario, viene 

approvato il secondo punto all'ordine del giorno. 

Passiamo a quello successivo, il terzo punto all'ordine del 

giorno. Direttore, lei ritiene di dover votare l'immediata 

eseguibilità? 

 

 

Direttore 

 

L’ho detto prima. Siccome la procedura è quella tecnica che 

vale, potete fare come volete. 

 

 

Presidente 

 

Allora poniamo in votazione l’immediatamente eseguibilità, 

Direttore. 

 

 

Direttore 

 

Immediata eseguibilità. Contrari? Sempre Ambruosi. 

Astenuti? Sempre Putignano. Gli altri a favore, quindi come 

sopra. 

 

Presidente 

 

Con 9 voti a favore, 1 di astensione, 1 contrario, viene 

approvata anche l’immediata eseguibilità. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

F.to Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 
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Bari, 13/11/2023 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 
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